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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2023 

 
Ort:   „Zeppelin der HHS“ 

Datum:  26.09.2023 

Zeit:  Beginn: 17.00 Uhr Ende: 18.00 Uhr 

Teilnehmer: siehe Teilnehmerliste 

 

 
Top 1: Begrüßung 
Der erste Vorsitzende Torsten Müller begrüßte die Mitglieder und nahm die Genehmigung 
der Tagesordnung sowie die Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
Beschlussfähigkeit vor. Die Anwesenden gedachten der verstorbenen Mitglieder in einer 
Schweigeminute. 
 
Verlesung Protokoll 2022 
Auf die Verlesung des Protokolls über die Jahrehauptversammlung 2020 wurde aufgrund 
der Einsehbarkeit derselben auf der Hompage des Fördervereins verzichtet. 
 
Top 2: Erstattung des Geschäftsberichtes 2022 
Dirk Lemp berichtete über das vergangene Geschäftsjahr. Das Schuljahr 22/23 sei aus 
Fördervereinssicht ein erfreulich „normales“ Jahr gewesen.  Der Verein konnten sich bei 
zahlreichen Aktionen unterstützend einbringen und vor allem für die notwendige finanzielle 
Sicherheit im Hintergrund sorgen, ohne die viele außerunterrichtliche Veranstaltungen 
nicht zu stemmen wären. Vor allem für die neuen Kolleginnen und Kollegen seien solche 
Veranstaltungen eine gute Gelegenheit, um den Anschluss im Kollegium schnell zu finden. 
Der Förderverein habe hierbei die Aufgabe, die Mitgliedsbeiträge und Zuwendungen der 
Sponsoren satzungsgemäß und sinnvoll zu verwenden. Durch die letzte 
Satzungsänderung im Jahr 2016 seien das zunehmend auch soziale und kulturelle 
Veranstaltungen. Allerdings seien die Einnahmen des Fördervereins sehr begrenzt, so 
dass die ganz großen Sprünge nur durch Freunde und Gönner möglich seien. Ein 
besonderer Dank ging deshalb an dieser Stelle an alle Mitglieder und Fördermitglieder, 
insbesondere denen, die sich mit guten Ideen und viel Engagement für die 
unterschiedlichsten Projekte einbringen.  
 
Nachfolgend wurden wie gewohnt die Hauptaktivitäten des vergangenen Geschäftsjahres 
etwas beleuchtet:    
 
1. Durchführung der Meisterkurse 
Da die Durchführung der Meisterkurse in zunehmendem Maße durch die Schule 
abgedeckt wird und die Notwendigkeit externer Kursveranstaltungen abnimmt, haben wir 
uns entschieden, den Maurer-meisterkurs künftig nicht mehr über den Förderverein 
abzurechnen.  
Metallbaumeister und Zimmerermeister bleiben im Programm, da es hier einige externe 
Veranstaltungen gibt, so dass das Verhältnis von Aufwand und Nutzen noch stimmt. 
Allerdings wurde bereits vor 3 Jahren der Beitrag der Zimmerermeister um die Hälfte 
gesenkt, da es auch hier weniger Kosten zu decken gibt.  

 
 
 
 

KURS Jahresbeitrag Feb 2020 Feb 2021 Feb 2022 Feb 2023 

Metallbaumeister 150 18 23 17 18 

Zimmerermeister 375 28 21 29 26 



 
 

 
 
2. Zertifizierung 
Das jährliche Audit für die Zertifizierung nach DIN EN ISO 9001 wurde im Februar 
2023 erfolgreich durchgeführt. Der Managementbericht kann auf der Homepage 
eigesehen werden.  
Eine Fortsetzung der Zertifizierung muss aber angesichts der wegfallenden Bedeutung 
für die Meisterkurse überdacht werden. 

 
 

 
3. Förderung der Bildung 
 Die Verleihung eines Stipendiums für die Schreinermeisterschule zusammen mit 

der Schreinerinnung wurde im September zum 8. Mal vergeben.  
 

 Wir stellen jedes Jahr ein Budget von 2000€ zur Förderung von „bedürftigen“ 
Schulklassen und zur Vergabe von Preisen für besondere soziale Kompetenzen 
zur Verfügung. 
 

 Die Stoberpreisverleihung wird finanziell vom Förderverein organisiert und 
abgerechnet. 
 

 Unsere Kooperationspartnerschaft im Programm „Rückenwind“ ist sehr gut 
angelaufen. Mehrere Dutzend abgehaltene Kurse in den unterschiedlichsten 
Kategorien (Von Nachhilfe in Mathe bis hin zur individuellen Betreuung von 
Meisterarbeiten) konnten hierüber durchgeführt werden. Das Programm wurde um 
ein weiteres Schuljahr verlängert. 

 
 
4. Förderung der Infrastruktur der Schule 

Der Förderverein konnte wieder einiges zur Ausstattung der Schule beitragen.  
 

 Die Wartung von 3 Wasserspendern wird finanziell vom Förderverein getragen. 
 

 Unser Gastrokühlschrank, der neue Gasgrill, die Pavillons und weitere 
Anschaffungen werden für Pestofest, Schulfest, Technikerfest u.v.m. gut genutzt. 
Ein neuer Pavillon wurde angeschafft. 
 

 Ein Lastenfahrrad zum Transport von Vermessungsausrüstung, Meisterstücken und 
für andere Transporte im Stadtgebiet wurde angeschafft. Hierfür gab es 
Fördergelder in Höhe von 5000€ aus Bundesmitteln und von der Stadt Karlsruhe. 
Der Anteil des Fördervereins lag bei rund 6000€. 
 

 Der Bau einer Dachterrasse wird vom Förderverein mit 5000€ bezuschusst. 
 

 Die digitale Stellenbörse auf der Stele im Aulabereich ist gut angelaufen. Der 
Förderverein profitiert hier pro Anzeige mit einer Aufwandsentschädigung von 100€. 
Im vergangenen Schuljahr waren 5 Anzeigen geschaltet. Der FöV übernimmt die 
Aktualisierung der Anzeigen und die Betreuung der Stele. 
 

 Der Förderverein ist Mitglied bei Stadtmobil und übernimmt hier die anfallenden 
Gebühren. Die Fahrzeuge stehen für Exkursionen, Fortbildungen etc. zur 
Verfügung. Die Kosten für die Fahrzeugmiete müssen von den KollegInnen an den 
Förderverein bezahlt und ggf. über Reisekosten selbst abgerechnet werden. Eine 
Bearbeitungsgebühr von 5€ kommt hierbei dem Förderverein zugute. 
 

 Leider ist der untere Zeppelin längerfristig durch die Baumaßnahmen blockiert, so 
dass sich er geplante Einbau von Stauräumen für die Nutzung durch den Verein 
noch verzögern wird. 

 
 



 
5. Außendarstellung der Schule, Steigerung der Schülerzahlen  

Die folgenden Aktionen werden vom Förderverein finanziell unterstützt.  
 

 Spendenübergabe des SMV-Cafes an Weihnachten. 
 

 Pestofest mit selbstgemachten Produkten und Auftritt der Henry-Pretty-Band am 
29.6.23. 
 

 Das Pestoteam wurde in Stuttgart mit dem Nachhaltigkeitspreis ausgezeichnet. 
 

 Die GeolympiKA wird nach 3-jähriger Pause nächste Woche am 5.10.23 stattfinden. 
Es sind bereits mehrere Schulklassen aus allgemeinbildenden Schulen angemeldet. 
Der Förderverein spendiert Butterbrezeln und Getränke 
 

 Ein Gitarrendesignwettbewerb der Farbabteilung wurde erfolgreich durchgeführt.  
 

 Ahrtalhilfe (durch zahlreiche Spender finanziert). 
 

 Bereits 2 Atoll-Sonderveranstaltungen für unsere Schüler und KollegInnen im 
Tollhaus (Abrechnung über „Rückenwind“). 
 

 Diverse Presseberichte über unsere Teilnahme am Lastenrad-Förderprojekt der 
Stadt Karlsruhe. 
 

 Zwei neue Bienenvölker und eine neue Honigschleuder sorgen auch in Zukunft für 
unseren beliebten Hübschen Honig  

 
 

 
6. Mitgliederentwicklung 

Im laufenden Schuljahr haben sich uns weitere 5 neue Mitglieder angeschlossen.  
In Summe hat der Verein 21 externe Fördermitgliedschaften mit einem 
Spendenvolumen von 3450.- €. Die Mitgliedsbeiträge summieren sich aktuell auf 
1660.-€. 
 

 Der Verein hat aktuell 107 Mitglieder, davon sind 40 Premiummitglieder  
 Aktuell haben wir 53 Mitglieder aus dem aktiven Kollegium und 33 Pensionäre 
 Jubiläen: 10 Jahre Mitgliedschaft von Ingrid Albicker-Omidi, Klaus Busse, Roland 

Decker, Barbara Friedrich, Jennifer Heinzel, Johannes Himmer, Dirk Lemp und 
Andreas Pichler 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
Top 3: Erstattung des Kassenberichtes 2022 
Andreas Pichler berichtete über das vergangene Geschäftsjahr aus Sicht der Kasse. 
Im Jahr 2022 wurden etliche Investitionen umgesetzt, wodurch sich der Kontostand 
reduzierte. Das angestrebte Ziel sei, somit die Gemeinnützigkeit des Vereins zu 
erhalten. Andreas Pichler stellte den Finanzfluss mittels Auflistung der einzelnen 
Konten dar und erläuterte Ausgaben sowie Einnahmen. 
 
Top 4: Bericht der Kassenprüfer 
Peter Winklhofer berichtete, dass er und Horst Widy bei der Kassenprüfung nichts zu 
beanstanden hatten. 
 
Aussprache über die Berichte 
Es gab keine Wünsche bezüglich einer Aussprache. 
 
Entlastung der Vorstandschaft 
Die Entlastung der Vorstandschaft wurde einstimmig angenommen. 
 
Top 5: Neuwahlen der Kassenprüfer 
Peter Winklhofer und Mario Kaucher wurden einstimmig zu Kassenprüfern gewählt. 
 
Top 6: Neuwahlen des Geschäftssführers und des Kassenwartes 
Dirk Lemp wurde einstimmig zum Geschäftsführer wiedergewählt. 
Andreas Pichler wurde einstimmig zum Kassenwart wiedergewählt. 

 
Top 7: Verschiedenes 
Die Schulleitung bedankte sich beim Vorstand des Fördervereins für die gute 
Zusammenarbeit. 
Torsten Müller beendete die Versammlung um 18.00 Uhr und lud zu einem kleinen 
Umtrunk ein. 
 
 
Karlsruhe, den 20.07.2022 
 
 
 
 
     ............................................... ………………………….. 
          (Pichler, Protokollführer)                                            (Lemp, 3. Vorsitzender und Geschäftsführer) 
 
 
 
 
 
……………………………….                              …………………………… 
      (Müller, 1. Vorsitzender) (Lichtblau, 2. Vorsitzender) 
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